

# WOCHENBLICK

Wochenzeitung für den Grünen Kreis Merzig-Wadern  
und die Verbandsgemeinde Kell am See

Ausgabe 02./03. September 1997

## “Coro Masculino 25 de Julho de Porto Alegre” besucht die Heimat seiner Ahnen

“Original Schwarzwälder Hochwald-Musikanten aus Konfeld” feiern Geburtstag. - Sänger aus Südamerika sind Gast in Weiskirchen mit Konzert in der Hochwaldhalle

**Weiskirchen-Konfeld (HW).** Die “Original Schwarzwälder Hochwald-Musikanten“ aus Konfeld feiern ihr 110jähriges Bestehen. Hierzu macht ihnen ein brasilianischer Männerchor seine Aufwartung.

Vom 5. bis 7. September ist der “Coro Masculino 25 de Julho de Porto Alegre” zu Gast bei den Original Schwarzwälder-Hochwald-Musikanten aus Konfeld. Man freut sich sehr auf die Gäste vom Südzipfel Brasiliens, denn man kennt sich. Diese Begegnung ist nicht die erste zwischen kulturellen Vereinen Weiskirchens und dem Chor aus Porto Alegre.

Erstmals führte es den Chor im September 1989 nach Weiskirchen, wo er Gast des MGV 1877 Weiskirchen war.

Aus dieser ersten Beziehung zwischen beiden Chören erwuchs die Bekanntschaft des “Coro Masculino” mit den Musikern aus Konfeld, die inzwischen bereits zwei Konzertreisen nach Brasilien durchgeführt



Chor der Gauchos unter der Leitung von Agostinho Ruschel

haben. Dort wandelten sie unter anderem auf den Spuren ihres Gründers Johann-Wilhelm Sauer, der nach Brasilien auswanderte. Im September 1992 führte es die überwiegend deutschstämmigen Brasilianer zum zweiten Mal nach Weiskirchen.

Aus unserer Region, dem Hunsrück sowie dem nördlichen Saarland stammen etliche

Vorfahren der Sänger, die gerne die Stätten ihrer Vorfahren besuchen und Land und Leute kennenlernen, deren Mundart sie fast alle noch beherrschen, am besten in “plattdeutsch”.

Liest man die Gästeliste, fallen Hochwälder oder Hunsrücker Namen ins Auge, wie Heinrichs, Schmidt, Zart, Baldauf, Zimmer, Schneider,

Kunrath, Lauck, Junges oder Ruschel, um nur einige zu nennen.

Bei der jetzt anstehenden Deutschlandreise vom 28. August bis 20. September führt sie die Tour in Sachen Chormusik quer durch Deutschland. Die Musiker aus Konfeld erwarten die Gäste mit einem vorbereiteten Programm, das ihnen die hiesige Gegend näher bringen wird. Nach ihrer Ankunft am 5. September wird ihnen ein Empfang gegeben durch die Original Schwarzwälder Hochwald-Musikanten. Für Samstag, 6. September ist eine Rundfahrt auf dem Programm und am Abend um 20.00 Uhr das Konzert in der Hochwaldhalle Weiskirchen, in Verbindung mit dem Jahreskonzert der Konfelder Musiker unter dem Motto: “110 Jahre Blasmusik”.

Von den Brasilianern wird deutsches Liedgut zu hören sein, gemischt mit Liedern der Gauchos, symbolhaft für das Land “Rio grande do Sul”.